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Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 15.04.2024

TOP 1: Ständiges (18:31 Uhr)
1.1: Anwesende
Barbara Seidl, Christoph Mairose, Dominik Langhorst (bis 19:02 Uhr), Fabio Michaelis, Felix Plamper (ab 18:32 Uhr, bis 19:30),
Jakob Marten (Gast), Jan de Vries, Jonas Backhaus, Jonas Barfknecht, Karl Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Kyrylo Lipkovych, Linn
Schmitz-Reinthal, Lennart Henry Lemke, Martin Pintjak, Nhi Nguyen, Nikita Hazukin, Ole Eberhardt (ab 18:32 Uhr), Ole Gerlof, Patric
Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Steffen Weßbecher, Tobias Germer

1.2: Protokoll
• Kim schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Aufnahme: Besetzung von BKs

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 02.04.2024 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:34 Uhr)
• Prog 1 & Prog 2 “Klausur”-Termine

– Kam von nem Ersie
– Geht um das Prog-1-Nachschreiben. Wenn man dieses tut, fällt der Termin unglücklicherweise mit Prog2 zusammen.
– Es resultieren zwei Wünsche:

* Wäre cool, wenn die VbP-Prüfung von Prog2 tatsächlich vorlesungsbegleitend ist und nicht am Ende des Semesters
(geht in die StuKo)

* Prog1- und Prog2-Prüfungstermin sollten nicht so nah aneinander liegen. (geht ans Studiendekanat)

* Der Vorsitz kümmert sich

TOP 3: Berichte (18:43 Uhr)
3.1: Fachschaftsrat (18:43 Uhr)
Wahlen

• Vorsitz:
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– Noah Lindwedel
– Kim (Stellvertreter)

• Geschäftsordnung

– Geschäftsordnung (es haben sich keine Änderungen ergeben)

• Kasse

– Karl Borcherding

• Finanzen

– Arvid Peters

• StuRa

– Robin
– Finja
– Yvo
– Niko

FETEN-Bericht

Ämter:

• Vorsitz: Freia Pillack
• Stellvertretung: Noah Lindwedel
• Kasse: Niklas Hilker
• Stellvertretung: Simon Hanning
• Finanzreferent: Tim Semmler
• Stuko: Tizian Quinque, Finja Schlue, Marvin Tilch
• Prüfungsausschuss: Noah Lindwedel
• Referat für Gleichstellung: Tim Semmler, Jonas Feldhaus

AG Curricula EN:

• Energietechnik wurde überarbeitet
• Läuft jetzt

Mech-Bericht

Ämter:

• Vorsitz: Max Frahm
• Stellvertretung: Ben Reeck
• Kasse: Arvid Peters & Jan Haupt
• Stellvertretung: Steffen Hartmann
• Finanzreferent: Timm Müller-Thanisch
• Stuko: Arvid Peters
• Prüfungsausschuss: Arvid Peters

Am 18.04.24 ist die Mechatronik-Party im Hohlraum. Alle sind herzlich eingeladen.

Hier der Link für den Schichtplan: Link zum Schichtplan1 Könnt euch gerne noch eintragen, die Mechs freuen sich über jede Hilfe.

Sommerfest 2024

Es gibt schonmal ne Signal-Gruppe für die Orga.

Wer Bock hat, kann gerne Kim ansprechen.
1https://pad.finf.uni-hannover.de/die.coolste.party
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3.2: OE-Finanzsitzung (18:46 Uhr)
• Karl berichtet:

– OE-Kosten sollten nach anderem Schlüssel auf die Fachräte verteilt werden

* weil Mechs zu wenig zahlen

– nach recht entspannter Besprechung wurde sich auf Folgendes geeinigt:

* Gesamtbudget * Faktor durch Anteil der Studierenden des Fachrats an OE-Phase = Anteil

* MA-Studis werden zur Gesamtmenge der Studis nur zu 50% reingerechnet

* Daten werden aus den Einschreibezahlen des Vorjahrs genommen

– Gesamt-Budget wird nicht erhöht, aber es wird zwischen den Teilbudgets umverteilt, um OE-Café mehr zu entspannen
– Gesamtfazit: Alle Fachräte waren mit der letzten OE-Phase finanziell zufrieden

Die konkreten Budgets stehen noch nicht. Dazu wird es ein weiteres Treffen mit der neuen OE-Orga geben.

Es werden für die OE keine FSR-Gelder genutzt.

Stimmungsbild:

Finden wir den neuen Vorschlag toll?:

Stimmungsbild fällt positiv aus.

TOP 4: Sprachvoraussetzung im Master Informatik (18:53 Uhr)
Sprachvoraussetzungen sind nur noch Englisch (C1).

Dadurch vermehrt internationale Studierende. Master Informatik funktioniert aber nur so semi-gut ohne Deutschkenntnisse. Das
ist doof, weil es für den englischen Zweig keinen Regelstudienplan gibt, die Infrastruktur auf Deutsch ist.

Barbara hat da schonmal was an die StuKo formuliert.

Vorschlag 1: Deutschanforderungen wieder aufnehmen, aber niedriger als zuvor. Also z. B. B2-Niveau

Vorschlag 2: Man lässt die Deutschanforderung weg, aber dann braucht man ErsietutorInnen die explizit internationale Studis
betreuen, da der Workload sonst nicht zu leisten ist.

Vorschlag 3: Das System KOMPLETT auf Englisch stellen

Patric berichtet außerdem, dass die Studiengangskapazität durch die neuen Sprachanforderungen aktuell gesprengt wird.

Jakob findet den Vorschlag 2 nicht so prickelnd, da das aus den jetzt schon zu knappen SQM nicht zu wuppen ist. Vorschlag 1 ist
da attraktiver.

Patric merkt an, dass wir aktuell einfach nicht die Ressourcen für einen englischen Studiengang haben. Das ist zwar schade, aber
leider Realität.

Wir möchten ganz klar keine internationalen Studierenden ausschließen, aber der Studiengang sollte auch studierbar sein.

Barbara fragt ein Stimmungsbild zu Vorschlag 1 ab. Das Stimmungsbild fällt positiv aus. Der Vorschlag 1 wird also favorisiert.

Jakob würde gerne wissen, wie das mit dem Double Degree in Wien läuft. Wenn die von da kommen, können die Deutsch? Keiner
weiß. Müssen sie eigentlich, da die THI-Veranstaltungen auf Deutsch sind.

TOP 5: Linux-Install-Party in der nächsten OE-Phase (19:06 Uhr)
Barbara berichtet, dass es Umstellungen der OE-Phasen-Vorstellung gab. Es wurde sich zusammengesetzt.

Die neuen Studierenden haben oft Probleme mit Prog1 und Prog2.

Es ist zwar eigentlich nicht der Job der OE das aufzufangen, aber es macht ja sonst niemand. Daher soll es jetzt ein paar fachliche
Einheiten zu Kommandozeile, Linux, “Wie benutze ich ’nen Computer?”, etc. geben. Ein Teil davon soll eine Linux-Install-Party sein,
inklusive How-to-Linux.

Robin merkt an: Equipment ist da.

Patric schlägt vor, die Party wieder im Rahmen der FINFormiert-Reihe zu machen und die Ersies explizit dazu einzuladen.

Barbara erfragt dazu ein Stimmungsbild. Dieses fällt positiv aus.
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TOP 6: Finanzantrag: Abschlussarbeiten-Orientierungsmesse (19:10 Uhr)
Beantragt werden sollte Geld für Verpflegung. Der Antrag wurde bereits im FSR gestellt und dort angenommen, daher zieht Kim
den Antrag zurück, berichtet aber nochmal kurz worum es bei der Veranstaltung geht.

Schichtplan folgt.

TOP 7: Besetzung von BKs (19:12 Uhr)
Barbara erzählt kurz, was eine Berufungskommission (BK) macht.

Es handelt sich jeweils um “kleine” BKs. Es ist also ein Studi stimmberechtigt. ### Datenbanken und Informationssysteme (W3)

Interessierte:

• Thea (Vertretung)
• Linn (Stellvertretung)
• Kim (Stellvertretung)

7.1: Multi-Modale Signalverarbeitung (W2 TT W3)
Angesiedelt am TNT.

Interessierte:

• Robin (Vertretung)
• Simon (Stellvertretung)
• Ole (Stellvertretung)
• Kyrylo (Stellvertretung)

7.2: Trustworthy Artificial Intelligence and Causality (W1)
Angesiedelt bei Prof. Nejdl. (KBS oder L3S)

Interessierte:

• Simon (Vertretung)
• Jonas Barfknecht (Stellvertretung)
• Martin (Stellvertretung)
• Nikita Hazukin (Stellvertretung)

Kim meldet die Interessierten an Yvonne zurück.

TOP 8: Termine

Wann Was

16.04.2024 18:00 Uhr LUH Game Jam 3: Finale
17.04.2024 16:00 Uhr Konsti. StuRa
18.04.2024 18:00 Uhr FINFormiert: How To Git
18.04.2024 20:00 Uhr (Coole) Mechatronik-Party
21.04.2024 10:30 Uhr MAMFen unterm Schwanz
22.04.2024 15:00 Uhr FakRat
29.04.2024 18:30 Uhr FInf-Sitzung
14.05.2024 16:00 Uhr Abschlussarbeiten-Orientierungsmesse
15.05.2024 15:00 Uhr StuKo Inf
15.05.2024 18:00 Uhr Spieleabend in der Infolounge
04.07.2024 16:00 Uhr Sommerfest
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TOP 9: Mitteilungen/Verschiedenes (19:27 Uhr)
9.1: Pizza
Barbara schlägt vor nach dem MAMFen am Sonntag gemeinsam Pizza zu essen.

Pizza ist toll. Also lass mal machen. Damit ist das beschlossen. Tolle Sache. Grandios. Kim freut sich nen Keks.

9.2: Nexttops
Bitte achtet darauf, dass ihr einen Namen auch bei StuKo und FSR TOPs mit angebt.

9.3: Weiteres MAMFen
Do we want to grillen ?

Jan würde gerne nach der nächsten FR-Sitzung grillen.

Daher bringt euch Grillgut mit. Geschirr, Kohle, Grill und Bier is da.

9.4: Auf den Kopf aufpassen
Der Lampen-Deckel im Sitzungsraum ist fast ab.

Update: Ist gefixed

9.5: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder

Traditionell wird die Übernahme eines Amts mit der Mitgliedschaft im Fachrat belohnt. Daher:

Vorschlag:

• Jonas (II.) Barfknecht
• Nikita Hazukin

Damit sind Jonas und Nikita neue Fachrats-Mitglieder. Herzlieschen Glühstrumpf.

Jonas Krage wird hiermit zu Jonas I. befördert. (hört hört)

9.6: Honeypot-Aftershow-Party
Findet statt. Jan lädt ein.

TOP 10: Schluss
Die Sitzung endet um 19:35 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 29.04.2024 um 19.30 Uhr statt.
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